
« La Nièvre et la ruralité 
attendent plus que des images 
des excursions ministérielles » 

 
Fabien Bazin, président du Conseil départemental, réagit à la visite dans la Nièvre, 
vendredi 31 mars, de la Première ministre, Élisabeth Borne, de Pap Ndiaye, ministre de 
l’Éducation nationale et de la Jeunesse, et de Dominique Faure, ministre déléguée 
chargée des Collectivités territoriales et de la Ruralité. 
 
« Pour sa première sortie sur le terrain depuis le passage de la réforme des retraites au 49-3, la 
Première ministre, Élisabeth Borne, a choisi la Nièvre, destination prisée des sorties ministérielles 
« sur le terrain » depuis quelques années. Les Nivernais et moi-même pourrions nous réjouir de 
cette marque d’intérêt si cette visite, comme toutes celles qui l’ont précédée, était suivie 
d’effets positifs pour eux et pour notre département. 
J’ai adressé hier un courrier à Mme Borne, afin de lui dresser un état des lieux de la Nièvre et 
surtout afin de l’alerter sur ses fragilités, communes hélas à la plupart des départements ruraux. 
En rappelant que les décisions gouvernementales de ces dernières années et l’effritement 
accéléré des services rendus au public avaient aggravé une situation déjà préoccupante. 
Ce que le gouvernement a défait, il peut – et il doit – le reconstruire. Nous attendons de lui qu’il 
compense, bien plus qu’il ne le fait, les hausses multiples qui grèvent notre budget et annihilent 
nos marges de manœuvre. Nous attendons un véritable dialogue, une écoute sincère et une 
volonté de soutenir une ruralité qui est le socle de notre pays, son poumon, sa mémoire. 
Tel a été le sens de l’entretien que j’ai eu aujourd’hui avec la Première ministre et les deux 
ministres qui l’accompagnaient, Pap Ndiaye, ministre de l’Éducation nationale et de la Jeunesse, et 
Dominique Faure, ministre déléguée chargée des Collectivités territoriales et de la Ruralité. J’ai 
rappelé à cette occasion mon souhait de voir la Nièvre reconnue comme laboratoire de l’école 
rurale de demain. 
Il est d’ores et déjà acté que nous nous rencontrions, dès que possible, pour aller plus loin sur les 
thématiques qui préoccupent les Nivernais : la santé, la solidarité, l’éducation, bref, l’avenir de 
notre territoire, l’espoir tendu à notre jeunesse. 
Les expéditions de quelques heures dans la Nièvre font peut-être de belles images pour ceux qui 
les décident ou les sollicitent, mais elles ne peuvent pas être une fin en soi, une série de 
vignettes dans un album : la Nièvre et la ruralité attendent plus, beaucoup plus que des images 
des excursions ministérielles. » 
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